





La prensa confirma lo dicho por la CORRESPONDENCIA acerca de los proyectos de D. Carlos y del manifiesto que piensa publicar en breve. Entre los mismos carlistas es general la creencia de que la cuestión Cervera-Sangarrén obedece, más que a nada a rivalidades personales, y que D. Carlos no puede consentir, por interés propio y en bien del partido, que semeje este estado de cosas...

La maestranza de Ronda ha elevado al ministerio de Estado una terna para la elección del caballero hermano mayor de la misma, ocupando el primer lugar el señor marqués de Salvatierra. Los emporadores del Brasil saldrán de Baden-Baden en los primeros días de octubre; después de visitar a Colonia, Bruselas y París, se dirigirán a Cannes, donde es probable que pasen el invierno. De una manera terrible se está desarrollando en Sevilla la epidemia variolosa. Un médico de la beneficencia municipal ha tenido que visitar en un solo día 37 atacados.

Mr. Begue hubo de arregiarse lo mejor que pudo. Vendió con los pañuelos suyo y de Wangen la patera de este y acudió a Brignon. Las heridas de ambos eran tremendas. Brignon, el piquero, había recibido el balazo en la padera derecha, y el proyectil, partiendo la arteria femoral, penetró en el cuerpo. La hemorragia causaba horror. Wangen, herido en el muslo poco más arriba de la rodilla, solo tenía por el sitio de entrada de la bala, un agujerito; pero en la parte opuesta el destrozo había sido tal, que la abertura no era menor de nueve centímetros. Pasó un cuarto de hora que fué una eternidad para mí—dice el diario que transcribe el relato del mismo Mr. Begue. Los cazadores tornaron a nuestro lado, y poco después tranquilos, viendo que no se repetían los disparos, siguieron los ojeadores. Como mejor se pudo, fueron llevados Wangen y Brignon al sitio en donde el almuerzo estaba dispuesto, junto a una gran hoguera. Mientras los demás cazadores improvisaban dos camillas, Mr. Begue salió al encuentro de las familias que acudían al lugar de cita y participó la infausta nueva a la baronesa de Wangen, madre de uno de los heridos, que con otros señores era de la partida. Un hombre fué enviado a Lubigny en busca de una hermana de la Caridad, famosa por su especial aptitud para cuidar heridos. Esta, sin esperar vehículo en donde trasladarse al lugar de la ocurrencia, se puso en camino a pie y llegó rendida de fatiga a donde sus ciudadanos eran muy necesarios. Gran trabajo costó encontrar un carro que sirviera para trasladar a los heridos a sitio más seguro. Era sábado y la mayoría de los campesinos habían acudido al mercado de Rion l'Étape. Por fin, no sin grandes contrariedades, se pudo organizar el triste convoy. Wangen llevó a su casa; pero Brignon, espeso, medio kilómetro antes de llegar a la suya, después de recibir en Lubigny los auxilios espirituales del párroco de esta aldea. Las autoridades acudieron rápidamente al lugar del suceso. Sobre los charcos de sangre (todos en territorio francés, según afirman los diarios aludidos) se pusieron cubiertas que los preservaron de las lluvias e impidieron que fueran borrados, y además fueron señalados los árboles inmediatos a los sitios donde cayeron los heridos. Según parece, ninguna intimación de parte de los soldados alemanes precedió a los disparos. Y dada la topografía del terreno, sin gran esfuerzo hubieran sido oídas las voces de aquellos por los franceses, necesariamente debían estar en la cresta de la colina, y Wangen y Brignon cayeron a menos de 80 metros de aquel punto. Esto es, en esencia, lo que refiere la prensa francesa; y es de advertir que existe gran parecido en los relatos de los diversos periódicos que se ocupan en este asunto de palpitante interés.

asunto de las Palas y sobre el de Ponape. A las tres de la tarde ha cumplimentado al señor ministro de Marina S. A. R. el archiduque Carlos Estéfano, acompañado del almirante y del mayor de la escuadra austriaca y del Sr. Matia, ayudante de su majestad. El general Rodríguez Arias los ha recibido con su proverbial amabilidad y esquisita cortesía. El almirante habla correctamente en español. Ministeriales importantes nos aseguran que pierden el tiempo los que tratan de quebrantar el prestigio político que en la situación tiene, muy merecido por cierto, el Sr. Alonso Martínez. Ni la importancia de los periódicos que intentan conducir la política por ciertos rumbos, ni el juicio de determinados candidatos a ministro puede contribuir a que las cosas vayan por donde no deban ir. Esto es lo cierto. A partir del domingo próximo, la visita pública al Museo se verificará, como es costumbre en esta época del año, de diez de la mañana a tres de la tarde. Noticias de espectáculos. El domingo próximo se dará la primera función de tarde en el teatro de la Zarzuela, poniéndose en escena la aplaudida en cuatro actos Los mayyars, no representada hace bastantes años. También en el teatro de la Comedia se verificará pasado mañana la primera función de tarde, representándose la comedia en cuatro actos Lo que vale el talento y el sainete Los visitas. Mañana sábado dará principio en el Circo de Prico la cuarta serie de funciones populares a beneficio del público y para que también puedan presenciar los forasteros, por un precio sumamente económico, los grandes festivales cómicos que viene ejecutando este circo, donde las funciones se cuentan por llenos. Esta tarde ha visitado al ministro de Estado en su despacho, el archiduque Carlos Estéfano, habiendo celebrado ambos una detenida conferencia. Esta tarde a las dos y media ha celebrado sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Sr. Romero Paz. Se dio cuenta de un informe de la junta de tenientes de alcalde, respecto de la contestación que se debe dar al señor gobernador y medidas que pueden adoptarse para evitar la mendicidad. Entre los asuntos de oficio, se dio cuenta de la lista de la compañía del teatro Español. El Sr. Munuera rogó se verificase cuanto antes la subasta de carpetas del empréstito de 1861. Se aprobaron varios informes que se hallaban sobre la mesa, referentes a instalaciones de servicios en la zona de ensanche. El dictamen de las comisiones de Espectáculos y Hacienda relativo a la concesión de un crédito de 40000 pesetas con destino a festejar a los señores que componen el Congreso literario artístico internacional, fué ampliamente debatido, usando de la palabra en contra, en atención al precario estado de la Hacienda municipal, los Sres. Simón y Radó; Ruiz de Velasco, por lo excesivo de la cantidad; Munuera y Miranda Lillo; y en pro los Sres. Beruete, Maltrana y Villasant. Se aprobó en votación nominal por 18 votos contra nueve, y después de descalzar la enmienda propuesta por el Sr. Simón y Radó respecto de que los concejales satisficieran, a razón de 80 duros cada uno, los gastos que ocasionen los obsequios a nuestros próximos huéspedes. Se aprobaron igualmente dictámenes de Obras y Ensanche relativos a instalación de bocas de riego, fuentes de vecindad, ventiladores y absorbedores. Con lo cual se levantó la sesión pública constituyéndose el Ayuntamiento en sesión secreta. El ministro de la Gobernación presentará a las Cortes, en las primeras sesiones, un proyecto de ley especial organizando la municipalidad de Madrid de una manera parecida a la prefectura de París. Por este proyecto, si las Cortes lo aprueban, se modifica la manera de ser la Diputación provincial, si es que no desaparece y se amplía estensamente el término municipal de esta villa. El domingo próximo se verificará en El Fomento de las Artes, la apertura de curso y reparto de premios con asistencia de los ministros de Fomento y de Estado y del alcalde de Madrid. En el último certamen literario celebrado en Betanzos, ha obtenido un primer premio, consistente en rosa de plata el tantas veces laureado escritor D. Nicolás Taboada, correspondiente que ha sido de La Toona en Galicia, este verano. En el ministerio de Ultramar se ha recibido hoy el interesante despacho que sigue: Manila, 23. El brigadier Arolas, con fuerza a sus órdenes y con la cooperación de la marina de guerra, tomó el día 20, a la bayoneta, la fuerte cota de la isla de Patá, reconociéndola toda e incendiando y talando cuanto tenía. Dicho brigadier manifiesta que el ejército ha rivalizado en ardor y arrojo. Ofrece enviar detalles. A la sesión que la comisión provincial ha celebrado esta tarde, ha asistido incidentalmente el presidente de la corporación, señor marqués de Sardoal. El Sr. Abascal se encuentra en Logroño, y es probable que regrese a Madrid a la vez que el jefe del gobierno, Sr. Sagasta. La junta municipal, que se hallaba convocada para hoy, no ha podido reunirse por falta de número de vocales. Hoy se ha firmado el real orden de Gracia y Justicia declarando suspendido del cargo de director de la Cárcel Modelo al señor Rodríguez Aldao, y nombrando interinamente para sustituirle al Sr. Millán Astray. El comandante de marina de Santander participa en telegrama de hoy que el patache Milagros había varado en las Quebrantas, habiendo salvado a la tripulación la cuadrilla de Samo. Hoy ha zarpeado del puerto de Cádiz, con rumbo a la Habana, el vapor-correo Isla de Cuba. Esta mañana ha fondeado, sin novedad, en Tenerife, la fragata crucero Castilla. Después de tomar carbon salió para Cádiz a incorporarse a la escuadra. El crucero Navarra ha llegado a Cádiz procedente de Ferrol. El Sr. Becerra ha conferenciado detenidamente con el señor ministro de Estado. La princesa de Asturias ha almorzado esta mañana con su institutriz y su camarista en la quinta del Pardo. Parece que será agraciado con uno de los cuatro toisones que existen vacantes, el augusto hermano de S. M. la reina regente, y con la gran cruz del Mérito militar naval el contraalmirante Bucht.

S. M. la reina y el archiduque Carlos han visitado esta tarde a la infanta doña Cristina y luego pasaron por la Castellana y el Retiro. Los ministros de la Corona, los capitanes generales y muchos personajes políticos y de la grandeza han estado hoy en Palacio a firmar la lista espuesta en las habitaciones que ocupa el archiduque Carlos, y que son las mismas en que se hospedó su augusta madre la archiduquesa Isabel. Durante el día de hoy hasta las seis de la tarde no habían tenido que intervenir los juzgados de instrucción en ningún delito que merezca referirse. Tampoco durante el mismo espacio de tiempo se registró en las casas de socorro ningún accidente que merezca mención. Contra las previsiones de sus más caracterizados individuos, no ha llegado esta tarde el Consejo de Gobierno de la Marina a tomar acuerdos sobre la creación de la nueva escuadra. Se ha continuado la discusión sobre el dictamen del centro técnico, manteniéndose principalmente el debate el inspector general de ingenieros Sr. Nava y Cavada y el contraalmirante Sr. Romero. Mañana a primera hora recerá el importante acuerdo del citado cuerpo consuntivo. Nuestro colega El Liberal en su sección «Lo que se dice», publica un suelto o remitido que tiene, cuando menos, a poner en duda la actividad que tan probada tiene el señor duque de Frias en todos los asuntos que se relacionan con la Diputación provincial. Dice nuestro colega, que se asegura ha sufrido estravio un oficio dirigido al gobernador, por la comisión provincial, sobre convocatoria a reunión extraordinaria de la Diputación, explicándose de este modo no haber contestado aquella autoridad a la corporación, dentro del plazo de tercero día que la ley establece, y añade que varios diputados están dispuestos a formular reclamación por el inesplicable silencio del presidente nato de la corporación. Debemos recordar a nuestro estimado colega, que según el art. 62 de la ley provincial vigente, la facultad del gobernador para la convocatoria, es libérrima y no tiene más limitación que la del citar a los diputados con ocho días de antelación, al en que la sesión haya de celebrarse, de modo que el señor duque de Frias, puede convocar a la Diputación en virtud de oficio estraviado cuando lo estime oportuno, y que huelga, por lo tanto, lo del tercero día de que parece preocupar al inspirador del suelto. En cuanto al estravio del oficio, solo podemos adelantar, por hoy, que se ha recibido en la secretaria del gobierno uno de la comisión provincial, que debe ser el a que se refiere El Liberal, que aunque lleva la fecha del 17 de setiembre, no ha tenido ingreso en dicha dependencia hasta el 26 del mismo mes, sin que podamos asegurar quien sea el culpable del retraso. El espada Rafael Guerra (a) Guerrita, toreará en Madrid en la próxima temporada de 1888. Ayer se firmó el contrato en la notaría del Sr. Morañas. Uno de estos días saldrá para Carratraca el viceministro D. Juan Antequera. A las seis de esta tarde ha visitado el señor ministro de Marina al almirante de la escuadra austriaca. Se encuentra en Madrid el digno representante de España en Viena, Sr. Diosdado, quien ha conferenciado esta tarde con el Sr. Moret, y saldrá muy en breve a encargarse nuevamente de la legación española en aquella ciudad. Hoy se ha recibido en el ministerio de Marina letras procedentes del Rio de la Plata, por valor de 3000-pesos, con destino a la sociedad española de Salvamento de naufragos. Del 2 al 3 de octubre regresará a Madrid D. Nicolás Salmeron. Están conformes las opiniones de los democratas fusionistas todos, en cuanto se dice con respecto a su actinid, con las declaraciones hechas por el Sr. Canalejas afirmando que el Sr. Sagasta no tendrá dificultad alguna que vencer por las izquierdas, porque no le presentarán ninguna los democratas. Se ha dicho esta tarde con referencias, noticias particulares, que el padre del señor Sagasta se encontraba más grave de su indisposición. Esta tarde se daba por seguro que el señor Cánovas del Castillo estaría en Madrid de regreso en la semana próxima y que entonces se verificará su casamiento. Continúa la calma política y continuará, aunque no sea muy largo, por alguna tiempo. Las noticias de Le Temps sobre modificación ministerial en España, son las mismas de la Independencia Belga, repetidas; por consiguiente, no hay que negarles probabilidades una vez más. Esto no obsta para que los espíritus más susceptibles noten la periodicidad de tales anuncios y los atribuyan, sin fundamento bastante quizá, a una significación que no deben tener. Hasta la hora de cerrar la edición de la noche recibimos hoy de nuestro servicio PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS: Londres, 30 (12/13 t.). En un discurso pronunciado en Birmingham, lord Chamberlain ha hecho declaraciones impopulares, mostrándose resueltamente opuesto a Gladstone, cuya política, a juicio del orador, constituye un peligro de igual gravedad que, en su día, el de la aproximación de la gran armada. Lord Chamberlain aconseja la unión como entonces.—El correspondiente. (Paris, 30 (12/50 t.)) Asegúrase en algunos círculos políticos de aquí que mañana mismo, acaso, recibirá el gobierno de Madrid noticias de que se desea entablar pretensiones que puedan dar por resultado regularizar la situación de un emigrado político de alta posición, convenido de la necesidad patriótica de agruparse a la legalidad contra insensatas aventuras. El incidente alemán toma un carácter de difícilísima solución. La diplomacia francesa se muestra algo desconcertada y tiene que tomar nuevos gases.—Maig. Barcelna, 30. 4 por 100 interior, 66-90. Exterior, 68-62. Papel. Paris, 30. El 4 por 100 exterior, 18 1/4. Londres, 30. 4 por 100 exterior, 67 3/4.

ADVERTENCIA

Mañana repartiremos a nuestros suscritores de Madrid y enviaremos a los de provincias, el número de la «Cronica de la Moda y de la Música» correspondiente al mes de setiembre. Forman este número muchos y preciosos grabados, artículos de modas y una lectura y una bella melodía, para piano, titulada «Canto amoroso» compuesta por el Sr. Malzano.

A LAS OCHO DE LA NOCHE.

La Agencia Pabra nos trasmite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Fort-Said, 29. Hoy ha llegado a este puerto, y continúa su viaje sin novedad a bordo, el vapor correo de la compañía Trasatlántica Isla de Mindanao. Paris, 30. La comisión de presupuestos, en vista de la imposibilidad de introducir economías en los presupuestos de Guerra y Marina, lo cual sería muy impopular después del incidente de la frontera alemana, trata de rebajar los presupuestos de los demás ministerios. Se cree que la Cámara no aceptará algunas de dichas reducciones, particularmente las que afectan al ejército, blanco principal de los ataques de los radicales de la comisión de presupuestos. Paris, 30. El asunto de Raon-sur-Plaine ha entrado en la vía diplomática y se espera aguardar algunos días antes de conocer la solución oficial del mismo. Un despacho de Berlín recibido este día, dice que median en este momento negociaciones entre Francia y Alemania a fin de mejorar la situación un tanto tirante que se advierte en las relaciones entre los pueblos fronterizos de ambos países. Londres, 30. El coronel Ridgeway ha sido enviado a Irlanda en calidad de subsecretario de aquel gobierno. El Times alude dicho nombramiento considerando como un indicio del propósito del gobierno de emprender una política de franca y vigorosa represión. Nueva-York, 30. En los bosques del Canadá han estallado formidables incendios. Centenares de hectáreas de arbolado están ardiendo. La enorme masa de humo que despiende el fuego llega a muchas leguas de distancia, siendo tan densa que numerosas ciudades están envueltas en la oscuridad. Una parte del valle del San Lorenzo ha sido invadida por el humo, hasta el punto de tener que interrumpir la navegación entre Montreal y Quebec. Londres, 30. El Standard publica esta mañana un artículo sobre la cuestión de Egipto, que ha llamado vivamente la atención. Sostiene la conveniencia de que la Gran Bretaña abandone el Egipto lo más pronto posible. Al propio tiempo aconseja a los italianos que renuncien por completo a Massana, cuya ocupación molesta a los abisinios y da lugar a serias complicaciones. Paris, 30. Según noticias de Berlín, el príncipe de Bismarck, contrariado por la conducta de Rusia, cada vez menos favorable a una inteligencia con Alemania, ha resuelto ponerse al lado de Austria para contribuir a la consolidación en el poder del príncipe Fernando de Bulgaria. En los centros oficiales se han recibido los siguientes telegramas: Málaga, 29 (11/55 n.). El teniente de la guardia civil D. Francisco Luque, jefe de la línea de esta capitul, y guardias a sus órdenes, siguiendo instrucciones recibidas, han preso esta tarde a un catalán llamado Esteban Brut y Gaxera y a otros dos individuos, jefe aquel de una sociedad de falsificadores de billetes del Banco de España, ocupándose la suma de 13000 duros en billetes falsos de 100 pesetas de la serie de 1.ª de abril de 1886. Los presuntos reos han sido puestos a disposición de los tribunales. Ayer no pudo salir de Palma el vapor-correo, por causa del mal tiempo. El ministro de Ultramar y los directores de su departamento se han reunido esta tarde para ocuparse en confeccionar los presupuestos de Filipinas. Tampoco se han recibido hoy las noticias de Filipinas que se esperán sobre el

Hoy se ha visto ante la sala segunda del Supremo el recurso de casación interpuesto por D. Damian Isern, director que fue de La Unión, en la causa contra el mismo seguida a instancia del Sr. Montero Ríos por injurias.

El cuerpo de Invalidos se ha trasladado a la calle de la Cruzada núm. 3.

Varios sujetos que han visitado la Exposición de Filipinas, nos ruegan indiquemos la conveniencia de que el estanco de espediería de tabacos que está en el interior de dicha Exposición, se sitúe junto al despacho de billetes, y de este modo, muchas personas podrían adquirir aquel artículo, sin necesidad de billete.

Noches pasadas se verificó en la casa del doctor Cordero, a presencia de varias personas, entre las que figuraban algunos periodistas, una sesión privada de hipnotismo y trasmisión del pensamiento por la Sr. D.ª Carolina del Viso de Nuñez. El éxito fué completo, conyeniendo todos los asistentes en que las pruebas realizadas superan en la rapidez de ejecución a las que ejecutó con admiración, hace algún tiempo, Mr. Cumberland. La Sr. D.ª Carolina del Viso es esposa del Sr. Nuñez, capitán del ejército de Cuba.

La junta directiva de la Asamblea Farmacéutica Española, ha celebrado la primera sesión para inaugurar sus trabajos tomándose en ella acuerdos de gran importancia, entre ellos, los de formar la comisión que redacte el reglamento por el cual se ha de regir y el de nombrar asociados honorarios a los directores de los periódicos profesionales.

AVISOS UTILES
PARIS LA ESCUELA PREPARATORIA
Durigau de Lancau
157, rue de Rennes, en Paris, abrirá sus cursos el día 10 de octubre.

ESPECTACULOS PARA EL 1.º
TEATRO REAL.—8 (12.—F. 1.ª de abono.—T. 1.ª. impar.—G. Ugonotti.

ZARZUELA.—8 (12.—F. 2.ª de ab.—T. 2.ª. par.—El diablo la carga.
COMEDIA.—8 (12.—T. 3.ª.—El sí de las niñas.

BOLSA DE MADRID.—COTIZACIÓN DEL 30
ULTIMOS PAJAJOS.
Deuda perpétua al 4 por 100 interior...

TEATRO REAL.—PALCO
La plaza, se pide participación en turno por Razon, Espoz y Mina. 3.ª. de noviembre.

PROFESORA DE FRANCÉS (francesa). Lección. Domicilio Razon, Sevilla, 12. Horaria.
SE NECESITA UN DEPENDIENTE
De bien enterado en los artículos de contabilidad y géneros de punto.

MA DE CRIA PARA SU CASA.
Carretera Estremadura, 20, 3.ª.
DINERO A MUEBLES, ACTIVOS, pasivos y militares. Leonés, 5, 1.ª. de 11 a 12 m. y 6 a 8 n.

CON ANTONIO PINAZO Y AY
Dillon, Magistrado de Audiencia de fuera de esta capital y Juez de primera instancia del distrito del Norte de la misma.

JARABE PECTORAL
de Sanchez Ocaña.—Cura radicalmente la tos y los catarros del pecho, por rebeldes que sean, y se recomienda mucho contra el asma, tisis, opresión, etc.—Frasco, 10 rs. Farmacia: Atucha, 35, frente a la de Relatores.

PARA EL ILUSTRE
D. Antonio Cánovas del Castillo son muchos los regalos que se preparan para el día 1.º de octubre de 1882.

SINGER
MAQUINAS PARA COSER
23-CARRETAS-25
MADRID
SE REMITEN GRATIS CATÁLOGOS ILUSTRADOS

JARABE PECTORAL
de Sanchez Ocaña.—Cura radicalmente la tos y los catarros del pecho, por rebeldes que sean, y se recomienda mucho contra el asma, tisis, opresión, etc.—Frasco, 10 rs. Farmacia: Atucha, 35, frente a la de Relatores.

GARBANZOS
nuevos y finos de Castilla por mayor a los precios de 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14 y 15 pesetas arroba, en el almacén de aceites, jabón y legumbres de José Palomero, Magdalena, 24. Se sirven a domicilio.

SE VENDE
el refinado establecimiento de baño de aguas sulfurosas de San Agueda, en la provincia de Guipúzcoa, en la finca de Guipúzcoa. El que desee tratar para su compra puede dirigirse a su propietaria la señora Doña Rafaela Echazarreta, viuda de Mendia, de Mondragon, en la citada provincia.

PRODUCTOS DEL DR. BALDY
Médico inspector de las Escuelas de Medicina y miembro de las comisiones de Higiene de París.

CARRERA DE COMERCIO
Enseñanza completa hasta la obtención del título de Perito Mercantil, Barrio Nuevo, 2.ª. Antigua Academia Lagallanosa, incorporada a la escuela superior de Comercio.

ENSEÑANZA LIBRE.
Preparación especial para obtener el grado de bachiller en enero y mayo próximos, aunque no se tenga aprobada ninguna asignatura; y el de licenciado en derecho, etc., en breve tiempo. Se admiten internos. Prospectos enviando sellos. San Bernardo, 65, Academia-Pensión de Cervantes.

AZULEJOS MINTONS INGLESES
Unicos superiores para muebles, decoración de habitaciones y fachadas; porcelana, leza y cristal.—Sigue la liquidación con grandes rebajas.
Arenal, 24, esquina a las Hileras.

EL RIO DE LA PLATA
Jacometo, 19 y 21, esquina a la de Chinchilla.
Grandes surtidos de novedades: selería, lamería, abrigos modelo, lo Paris, adornos, terciopelos, precios baratísimos, se venden como artículos de reclamo, las chaquetas de 30 pesetas a 15, los cortes de traje de 50 pesetas a 30 y los impermeables de 35 pesetas a 15.

INTERESANTE
La fábrica de papeles pintados «La Favorita» necesita agentes depositarios para la venta de sus productos en todas las poblaciones de alguna importancia de la Península. Para más detalles y condiciones dirigirse al administrador de la fábrica en las oficinas. Preciados, 50.

A LOS VINICULTORES
El folleto del Sr. Bayo sobre las adulteraciones de los vinos, importantísimo para todos los vinicultores y viticultores, se vende a 2 pesetas en la librería de F. Carrera de San Jerónimo, 2.

D. ESTANISLAO DIAZ Y CAMPOS
HA FALLECIDO
en esta corte el día 30 de setiembre de 1887
A LAS TRES DE LA MAÑANA.
R. I. P.
Su desconsolada viuda D.ª Antonia Mendez de Sotomayor; sus hijos D. Manuel, D. Adolfo y D.ª Concepción; sus hijos políticos D. José de Robles y D.ª Silveria Corona; sus nietos, hermanos políticos, sobrinos, demás parientes y familia en general.

GRAN VIAJE UNIVERSAL
ALREDEDOR DEL MUNDO
C. TORQUATO TARRAGO Y MATEOS
Todos los pescadores de profesión de Tongkin, a pesar de las muchas industrias que se usan para pescar, no podrían dar abasto a tan inmensa población si los demás habitantes del reino no ejercieran también aquel oficio sin salir de sus casas. En efecto, en cada una de ellas, todo vecino de población pequeña ó grande, cria sin gran trabajo mil quinientos ó dos mil peces en un año, lo que ayuda maravillosamente al sustento de todos.

bles en Tong-kin y Cochinchina es muy conveniente la tengan presente los europeos que vengán a estos reinos por negocios comerciales ó de otra especie, pues en el caso de ignorar esto se espondrían a enfermarse, bebiendo el agua de los estanques sin ninguna preparación.

dijo al fin el misionero,—y ha recibido tal nombre de la siguiente aventura:
«Hace cuatro años que el joven oficial de un regimiento inglés, de guarnición en Calcuta, llamado Alfredo Renfrew, se enamoró legítimamente de la hija única del más rico comerciante de aquella ciudad.

cuando no hay otro camino más favorable.
Valióse de un hombre entendido en la materia é hizo construir un globo que tuviera consistencia bastante para sostener dos personas en la csta ó barquilla que debía pender del mismo. Enteróse del mejor modo posible de algunos detalles acerca de la navegación aerostática, y cuando todo estuvo corriente pudo hacer llegar a Catalina la siguiente carta:

«Amada mía: Ya que tu padre continúa en su sistema para que no podamos ser felices, mañana, si es que quieres vivir ó morir conmigo, es preciso que salgamos de la horrible situación que nos oprime. Si hubieramos por tierra, los agentes de tu padre nos alcanzarían; si por mar, los grandes vapores del mismo nos darían caza.